

# El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESCORRIENDO EL VELO

## La Masonería Española

Las instituciones y los pueblos son a veces víctimas sin advertirlo, de ciertos principios de disgregación y de muerte que van corroyendo, con silenciosa lentitud, pero con tenaz persistencia. Las ocultas sectas que tan sabia y valientemente desenmascaró León XIII en su Encíclica «Humanae Genus» y que tanto deseaba denunciarse y combatesen los católicos, entran muy de lleno en la categoría de tales principios o elementos destructores de instituciones y pueblos. España es uno de estos pueblos y la dictadura de Primo de Rivera fué una de las instituciones atacadas acutis y quietamente por el virus esencialmente destructor de la masonería, que ha logrado en España vivir casi inadvertida o por lo menos incomprendida de la inmensa mayoría de las gentes de orden.

Por eso precisamente, dice una revista extranjera, «...la Dictadura, aunque no por simpatía, ni connivencia alguna con las sociedades secretas, las dejó en plena libertad. Se contentaba solamente con hacer de tarde en tarde alguna alusión desdeñosa a la secta en sus notas oficiales, o con dar respuestas evasivas a las comunicaciones del Gran Oriente Español en las que pedía su reconocimiento oficial...»

Más aun, si alguna vez durante la dictadura la policía echó mano de algunas misiones por sospechas de complicidad en alguna intención revolucionaria se les soltó muy luego con la circunstancia agravante de que hubo significados católicos que intercedieron con notable candidez y desgraciadamente con eficacia, en favor suyo. Pero ni los dirigentes de la masonería como tales, ni la institución masonica en sí misma fueron molestados nunca en ninguna región de España.

¿Que había de suceder? Que la masonería, que al advenimiento de la dictadura estaba en un periodo de estancamiento, al darse cuenta de la situación política y social de la nación, y de la actitud pasiva del Gobierno para con ella, no tardó en reorganizarse y adiestrar sus fuerzas para lanzarlas con valentía a la vez y con astucia en el oportuno momento contra los que venían a imponer a todo trance la paz social y el orden cívico, y a desarrollar una política sincera y altamente patriótica.

Por eso, si en 1923 el «Gran Oriente Español» sólo tenía en toda la península treinta y tres «Talleres Simbólicos» y la «Gran Logia Española» contaba solamente con diez, de los cuales nueve pertenecían a Cataluña; en total, 43 «logias»; siendo muy pocos los hombres de algún valer o prestigio en el mundo económico intelectual o político, en ellas favorito, hoy, según el Anuario masonico de 1928, el Gran Oriente Español puede ufanarse de haber elevado a 85 el número de sus «Talleres Simbólicos» habiéndolos por consiguiente aumentado en 52 durante la dictadura, y la Gran Logia Española ha llegado a 39 en la península, más otros 6 en el Norte de África, es decir 42 en total, cuando cinco años antes, contaba sólo con diez; con la agravante de que si antes eran muy escasos los hombres de influencia y prestigio inscritos en la masonería española, si hoy de la dictadura nos en-

teramos, cosa muy desagradable, de que son muchos los hombres significados e influyentes que en ella han entrado, procedentes de «las cátedras universitarias» y de «las Normales» o de los campos del «periodismo» o de la «política».

Tenemos a la vista un elenco de nombres y apellidos entre los que al lado de un «personaje muy favorecido y bombardeado por «El Sol», figura el nombre del «Soberano Gran Comendador del Supremo Consejo, grado 33 para España y sus Dependencias».

Por eso no es juicio temerario, sino cosa clara y averiguada que las algaradas estudiantiles y la rebeldía de algunos catedráticos e intelectuales, no menos que la actuación de ciertos periodistas unida a las maquinaciones y actitudes de antiguos, políticos, estaban fervorosamente alentados y profundamente influenciados, favorecidos y secundados por los dirigentes y adeptos de la masonería española.

De «La Gaceta del Sur»

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Madrid y Barcelona el ex diputado a Cortes don José García Vaso.

—Ha regresado a Cádiz el guardiamarina don Luis De'gado Manzanares.

—A Murcia ha marchado la Superiora del Asilo de la Purísima Sor Pilar Martínez.

NOTAS VARIAS

Con motivo de haberse efectuado una operación quirúrgica, llevada a cabo felizmente en Madrid, al Director de la Unión Eléctrica don Angel de la Iglesia, se hallan en la Corte su esposa doña Carmen Morales y sus hijos los señores de Genovés.

—El presidente de la Peña Deportiva «La Isla», don Pablo Espinosa García, nos comunica atentamente la constitución legal de esta sociedad en el barrio de Santa Lucía.

Agradecemos sus ofrecimientos y le quedamos a la recíproca para el fomento del buen deporte.

ENFERMOS

En Los Alcázares se encuentra enferma la bella señorita Lolita Díez de Herrera y Manzanares.

—Se encuentra enferma doña Soledad Barado viuda de Bowron.

—Se encuentra restablecido de su enfermedad don José Dueto Gimel, Hermano Mayor de la Cofradía del Prendimiento.

LETRAS DE LUTO

Esta mañana a las 10 en la Catedral Iglesia de la Caridad y en la Colegiata de Jerez de la Frontera, se han dicho misas por el eterno descanso del alma de nuestro inolvidable amigo don Antonio Sintas Valero (q. e. p. d.) con motivo de cumplirse el octavo aniversario de su sentida muerte.

A su estimada familia renovamos la expresión de nuestro sentimiento.

—Esta tarde con numeroso acompañamiento ha tenido lugar el entierro del malogrado joven don José García Solano, dependiente de la casa «Andrés Vidal» que ha fallecido a los 26 años de edad. Era muy estimado.

Desearse en paz y reciba su familia nuestro sentido pésame.

## Chispazos del pedernal

LA CULTURAL

Primero fué un rumor, luego un temor fundado y más tarde una confirmación aplastante: La Cultural ha suspendido sus conciertos en Cartagena. ¡Que horror! ¿Pero es posible que nuestro pueblo consienta este desaire del arte divino?

Orfeo está incomodado y me suspecho que con razón.

Nuestro pueblo no tiene amor a la música y esto, que aplaudiría Napoleón para quien el arte del compás era el menos mo'esto de los ruidos, nosotros lo lamentamos con todo el alma.

Los cines se llenan hasta reventar, los teatros (cuando tienen a bien de venir comediantes) rebosan de público; el fútbol sigue años y años defendiéndose (aunque algunas veces como gato boca arriba)... En cambio, la Asociación de Cultura Musical, ha tenido que morir de puro raquítico, de puro acémico... si queréis... ¡tuberculoso!

¿Qué ha sido el matador?

No sabemos a quien cargarle el muerto.

Desde luego que el pueblo, en general no lo ha sido. ¡Vesgante a la clase trabajadora con filarmónicos conciertos cuando le falta hoy día esa otra música que llamamos monetaria! ¡Como no sea para distraer el hambre!

En cambio ¿que hacen los adinerados, los hombres de ilustración, los centros musicales?...

No solo de pan vive el hombre, sino de todo aquello que deleita el espíritu, que distrae sanamente la imaginación, que eleva el sentimiento a las alturas del Parnaso.

¿Se han dado cuenta los directores de las masas que harían una obra de cultura, apoyando oficial y económicamente esta obra de ilustración artística?

Y conste, que hablamos desinteresadamente. Tan desinteresadamente, que el pobre firmante de estas líneas, no puede deleitarse con las audiciones de la Cultural.

Sin embargo, se cree en la obligación de gritar en nombre de las Muses a la opinión: ¡Música masastrol...!

UNO

## AYUNTAMIENTO

El próximo viernes a las once de la mañana celebrará sesión la Comisión Municipal Permanente para tratar de los asuntos que se indican:

Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.

Expediente de Instrucción Fúbrica, a instancia de doña Avelina Molina, quedado sobre la mesa en la sesión anterior.

Expediente instruido con motivo de oficio de la Guardia Municipal, denunciando la casa nú. 2 de la calle de Borregueros.

Informes de la Comisión de Hacienda, en los expedientes instruidos a virtud de instancias de don Ignacio Martínez y don José Sánchez.

Informes de la Comisión de Fomento, en los expedientes a instancias de don Egenio Sánchez, don Pedro González, don José Fonceborta, y don Francisco Sánchez Mendoza.

Oficio del Consejo Local de Exp'o.

## Información de Marina

Del Diario Oficial

Dispone que los capitanes de corbeta don Salvador Moreno y don Manuel Pastor y el teniente de navío don Manuel Nevas constituyan la comisión nombrada para el estudio relacionado para establecer un nuevo reglamento para la formación de personal del apuntador de cañón.

—Nombra operario de tercera clase de la maestranza de la Armada ayudante maquinista, del dique seco y receptor de este Arsenal al aprendiz de referido dique Pedro Martínez Conesa.

—Dispone que los exámenes de los soldados de Infantería de Marina que aspiren a la clase de cabo, se celebren los días 15 de los meses de febrero, mayo, agosto y noviembre.

—Concede la pensión de la Cruz de San Hermenegildo, al comandante de Infantería de Marina don Luis Fernández Ortega.

—Se concede crédito de 198 087'66 pesetas para contratar la construcción de un edificio, con su instalación eléctrica, para enfermería en la Base aeronaval de San Javier.

—Dispone que el personal de practicante de la Armada, quede asignado alas secciones de los Departamentos, en la proporción siguiente: Cádiz

—Siete mayores, diez y siete primeros y cuarenta y dos segundos; Ferrol—

Siete mayores, diez y siete primeros y cuarenta y dos segundos; Cartagena

—Siete mayores, diez y seis primeros y cuarenta y un segundo.

—Concede permuta de destinos a los segundos vigías del cuerpo de semáforos de la Armada, don Antonio López Rodríguez y don José Pego Lameiras.

—Como consecuencia de consulta formulada, se resuelve que el director de la Escuela de aprendices marineros electricistas torpedistas de segundo año y aprendices torpedistas que será el jefe de las defensas submarinas, el subdirector, que será el segundo jefe de dichas defensas del Departamento de Cádiz y el teniente de navío profesor, reciba la gratificación de instrucción de mil quinientas pesetas anuales y las clases nombradas ayudantes profesores en propiedad e interinos, las de seiscientas veinte pesetas anuales.

—Resuelve favorablemente instancia promovida por el primer contratista don Francisco Bandala Romero, que solicita se le compute para los alcances del segundo turno de embarco el tiempo que esté embarcado en a grua «Sagrón».

## Espectáculos

Cine Sport.—Hoy y Actualidades Gaumont y «Dos amigos y una mujer» por Monte Bino. Mañana «La señorita Bibelo».

Adquiera Vd.

ALTAVOZ PHILIPS

Características admirables

CASAU, MAYOR 13

radores, en solitudde ayuda económica para celebrar Juegos Florales.

Baja en el Padrón de Vecinos de don Amadeo Egea Gómez y familia.

Cuentas de la semana en obras por administración.

## La Asamblea de Acción Católica

(Por telégrafo)

Toledo.—Se celebró en la Sala de Concilios la solemne sesión inaugural de la primera Asamblea nacional de Acción Católica.

Presidieron el Cardenal Primado el obispo auxiliar, el conde de Rodríguez Sampedro, el duque de Terranova, el Provisor y el secretario general.

Se dió lectura a los telegramas que se dirigen a Su Santidad el Papa y al Rey.

El primero dice lo siguiente:

«Congregados para celebración de la primera Asamblea Nacional de Acción Católica en España representantes de entidades católicas, antes de las sesiones, renuevan al Pontífice fiel y da inquebrantable, rogando a su Santidad Bendición Apostólica.»

El dirigido al Rey dice lo siguiente:

«Primera Asamblea Nacional de Acción Católica envía a vuestra Majestad homenaje expresivo de adhesión y vos posibilidad para España católica.»

Firma ambos telegramas el Cardenal Primado.

El obispo auxiliar pronunció elocuente discurso, saludando a los asistentes como hijos sumisos de la Iglesia que se reúnen en celo por la gloria de Dios.

Habló después el presidente de la Junta Central de Acción Católica, que dedicó recuerdo y saludo cordial a los Prelados que en estos momentos oran y están dispuestos a cooperar a la Acción Católica en España.

Dedicó también sentido homenaje al Cardenal Primado y no olvidó citar a la Junta Diocesana.

Precisa—sigue diciendo—que todos, hombres y mujeres, se apresten a laborar en la Acción Católica.

Añade que durante su viaje por el extranjero ha recogido primero en Italia y luego en Francia, provecho sus enseñanzas, no extendiéndose a otras naciones por la premura del tiempo.

En párrafo locuencísimo, que es acogido con grandes aplausos, dice que el es grande el número de los trabajadores, mayor es la mies que hay preparada. Dios pelea con nosotros y la gloria será del Señor.

El Cardenal Primado dió la bendición con el Santísimo, resultando el momento de intensa y honda emoción.

Seguidamente leyeron las adhesiones, que son muchas y muy valiosas.

Al acto literario que en el mismo lugar se celebró por la tarde asistieron el Cardenal, autoridades y personalidades.

Madrid.—Dicen de Toledo que hoy han continuado los actos de la Asamblea Nacional de Acción Católica.

A las siete de la mañana en el Salón de Concilios hizo una breve Meditación el Cardenal Segura.

A las diez y tres cuartos se reunieron en sesión las diversas instituciones de Acción Católica de carácter nacional, entre las cuales se cuentan la Acción Católica de la Mujer, la Juventud Católica Femenina, Confederación Nacional de Obreras Católicas, Confederación Nacional de Padres de Familia, Juventudes Católicas y Estudiantes Católicos, Sindicatos Católicos de Obreros y Confederación Nacional Católico-Agraria.